

“No quieren que hablemos de los pobres”

ÁNGEL ALBERTO MORILLO

Son 19 años en los que **Marcia Boxil-Haywood** ha estado frente a Cáritas Antillas –compuesta por la Provincia de Castries, que incluye las islas caribeñas de Antigua y Barbuda, Dominica, Granada, San Vicente y las Granadinas, Santa Lucía y Bermuda–. En este tiempo liderando la organización eclesial, ha procurado luchar en favor de los más pobres y marginados en sintonía con el objetivo central de Cáritas que es el de empoderar a los más pobres entre los pobres para que puedan escapar de la pobreza mediante el desarrollo económico sostenible.

¿Cómo ve la situación de la Iglesia en las Antillas?

Eso varía de país a país. En algunos países de las Antillas la Iglesia tiene una mayoría, en otros no. Estamos en tiempos donde políticamente los gobiernos no quieren que la Iglesia hable en pro de los pobres, pero siempre estamos en la lucha para incidir en la vida de los pobres y siempre hablar de ellos. Nuestros líderes eclesiales siempre se reúnen y buscan los puntos en común para enfrentar los problemas sociales que existen.

¿Cuál es el problema más recurrente con el que se enfrentan en la actualidad?

El impacto del turismo. En muchas de las islas ha pasado de una industria de la agricultura a una industria turística. Los precios que implican ceder a los inversionistas del turismo a bajos costos han generado muchas veces efectos adversos en el medio ambiente, especialmente. Con el llamado ‘desarrollo’ hotelero quieren tomar terrenos destinados a reservas; también quieren introducir especies de peces como delfines que no son de la zona para fines turísticos, y eso afecta el equilibrio del ecosistema; estos animales no están acostumbrados a estas aguas, incidiendo sobremanera en la vida marina y submarina.

¿Nos olvidamos a veces del Caribe?

Los latinoamericanos siempre se olvidan de la parte caribeña. Inclusive los obispos de las Antillas siempre han querido hacer del Caribe una región aparte por toda su diversidad y diferentes lenguas como el inglés, español y francés, por ejemplo en Aruba, Bonaire y Curazao se habla papiamentu y en



MARCIA BOXIL-HAYWOOD
DIRECTORA DE CÁRITAS ANTILLAS

Haití el creole. Además las idiosincrasias son muy distintas, las culturas de país a país son diversas, tenemos contextos distintos. Todo eso hay que tomarlo en cuenta. Cuando se dice latinoamericano y no se dice caribeño, nos sentimos fuera de la zona.

¿Qué le diría al papa Francisco?

Lo quiero mucho y lo admiro por siempre hablar en favor de los pobres, por su mensaje de apertura para todos, ¡esto es muy importante!, pues siempre está abierto a todos porque todos somos los hijos e hijas de Dios. ●